

Zeitschrift: Boissiera : mémoires de botanique systématique
Herausgeber: Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève
Band: 16 (1970)

Artikel: Remarques sur des feuilles de dicotylédones
Autor: Cusset, Gérard
Vorwort: Avant-propos
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-895675>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AVANT-PROPOS

Dès le seuil de ce mémoire, nous tenons à adresser à tous ceux qui ont contribué à notre formation, ou nous ont aidé dans l'élaboration de ce travail, l'expression de notre profonde reconnaissance.

Nous devons beaucoup à M. le professeur Schnell, qui nous a permis de venir à Paris travailler dans son laboratoire, et qui ne nous a jamais ménagé ses encouragements. Nous serions heureux qu'il trouve ici le témoignage de notre sincère gratitude.

M. le professeur Chadefaud nous fait l'honneur de présider notre thèse de doctorat, ce qui nous oblige grandement; M. le professeur Boureau, après avoir déjà accepté de faire partie de notre jury de thèse de troisième cycle, a bien voulu juger notre travail de thèse d'Etat; nous leur en adressons nos vifs remerciements.

M. le professeur Mangenot, que nous avons le plaisir de compter parmi les membres de notre jury, nous a facilité notre travail en nous donnant l'occasion d'étudier sur le terrain certaines plantes tropicales; nous lui en sommes, comme de ses bons conseils, respectueusement reconnaissant. M. le professeur Camus, directeur général de l'ORSTOM, a accepté de nous accueillir dans le beau centre de recherche que cet organisme possède en Côte-d'Ivoire, et où notre ami F. Hallé nous a guidé parmi le monde tropical; nous leur en savons beaucoup de gratitude.

Nos notes à l'Institut de France ont été présentées par MM. les professeurs Heim et Plantefol. Nous leur sommes respectueusement reconnaissant de cette faveur.

Nous avons eu la chance, au cours de nos études de licence, de suivre les enseignements de MM. les professeurs Champagnat et Loiseau; nous espérons que ce travail leur montrera comme ils surent nous donner le goût de la recherche botanique.

Au cours de nos recherches, nous avons eu le privilège de pouvoir consulter les belles collections du Laboratoire de phanérogamie du Muséum national d'histoire naturelle grâce à la bienveillance de M. le professeur Aubréville. Nous lui en sommes très reconnaissant.

De nombreuses et amicales conversations eurent lieu avec nos collègues du Laboratoire de phanérogamie et avec nos amis du Laboratoire de botanique tropicale. Il est certain que ce mémoire leur doit beaucoup, et nous les en remercions ici.

Nous voulons, enfin, adresser nos remerciements à celles qui ont eu le travail ingrat d'assurer la préparation matérielle de ce mémoire; leur dévouement nous a été du plus précieux concours.

L'occasion de publier ce mémoire nous a été fournie par M. le professeur Miège, directeur des Conservatoire et Jardin botaniques de Genève. Nous lui en sommes respectueusement reconnaissant.